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 本校では、「夢と感動のある学校生活 ― なかまと対話し、主体的に学びを深める生徒の育成 ― 」

を学校努力点として取り組んでいます。将来の夢の実現に向け、朝学習や学習コンクールなどを実

施し、基礎学力の向上に努めています。また、感動のある学校生活を目指し、授業や行事への取り組

みの中に仲間との対話を取り入れるなど、活動の充実を図っています。 

２学期は、稲武野外学習や体育大会、合唱コンクールなど、学校・学年行事が多く行われました。

行事後の作文や言動から、学ぶことの大切さ、友達の大切さ、協力の大切さを体感したことを通し

て、生徒たちの心が成長していること、クラスの団結が強くなってきていることを感じます。 

平成から令和に変わり、初めての年末・年始を迎えます。生徒一人一人が新しい年を意義深いもの

にできるよう、ご家庭でも今年の振り返りや新年の抱負について話題にしていただければ幸いです。 

 

 

 ２年生では、９月 11日(水)から９月 13日(金)に稲武野外

学習を行いました。到着した時は、あいにくの悪天候でした

が、入所式の後に学年全員でスローガンを叫んだところ、雨

がやみ、雲間から陽の光が差し込んだのが印象的でした。 

飯ごう炊さんでは、野外炊事場で野菜を切ったり、かまど

で火を起こしたりと、普段の生活ではできない活動に取り組 

むことができました。仲間とともに協力して作ったカレーは、 

忘れられない味になったことと思います。 

 

 

 10月３日(木)に体育大会を行いました。雨がぱらつく中で

したが、すべての演目を予定通り行うことができました。 

「頑張れ！」「あと少し！」という子どもたちの熱い応援が、 

あちこちで飛び交っていました。 

また、３年生学年演技「ソーラン節」では、体全体を使っ

た力強い動きと、「どっこいしょ！」という大きな掛け声が

重なり、迫力ある演舞が行われました。運動場の中央に集ま

り、各クラスの学級旗を振るフィナーレは、観客全員の視線

を集めました。 

 

 

11月 12日(火)に合唱コンクールを行いました。練習の成果を発揮し

ようと、どのクラスも真剣に取り組んでいました。子どもたちは、曲に

合わせて体を揺らしながら、大きな口で歌うことができました。 

合唱コンクール後の１・２年の生徒の感想に、「３年生の合唱は言葉 

で言い表せない迫力があった。来年の合唱コンクールの目標にしたい。」 

という内容が多く書かれていました。３年生の合唱に対する姿勢と歌声に感動した生徒たちは、

来年度の合唱コンクールで、さらに頑張る姿を見せてくれることでしょう。 

◆１１月 合唱コンクール 

◆１０月 体育大会 

◆９月 稲武野外学習＜２年＞ 

裏面もご覧ください 



以下は、生徒の感想(一部抜粋)です。 

  最初は問題点もたくさんあったけど、それをみんなで直していって、最後にはみんな一つに

なり入賞できたのだと思います。先輩たちの合唱を聞いてレベルの違いを実感しました。声と

気持ちがそろっていて、心を揺さぶられました。私たちも来年や再来年には先輩たちのように

なりたいです。【１年】 

  もうほぼ歌は完璧、あとは学級を一つにするだけ。後悔は絶対したくない。

他の仲間も後悔させたくない。だから合唱コンの前日、みんなの前で自分の思

いを話しました。そして迎えた本番。歌っているとき、今まで練習してきた時

間を思い出して泣きそうでした。今まであまり揺れてなかった人もみんな大き

く揺れていて、心一つに団結して今までやってきた成果を発揮できたと思いま

す。後悔は全くありません。【２年】 

   

僕はクラス合唱の指揮者をしたが、合唱の練習をする前と後では、クラス全体としての雰囲

気が変わったのが目に見えて実感できた。きっと、意見を出し合い、より良い合唱をつくろう

としたクラス一人一人の気持ちが雰囲気を変えたのだろう。この合唱は、一人だけでつくるこ

とはできなかった。面と向かって言うのは恥ずかしいので、この場を借りて言おうと思う。あ

りがとう。この合唱コンクールを通じて、個人としても、クラスとしても、学年としても成長

できた。【３年】 

保護者のみなさまに当日ご協力いただきましたアンケートの結果をご紹介します。 

 

１ 子どもたちは、合唱コンクールに向けて、前向きに練習に取り組んでいたと感じられますか。 

   ４：８３％  ３：１６％  ２： １％  １： ０％   

２ 合唱コンクール当日の子どもたちは、一生懸命合唱に取り組んでいたと感じられましたか。 

   ４：９１％  ３： ９％  ２： ０％  １： ０％   

３ 合唱コンクールという行事を通して、子どもたちは様々な面で成長したと感じられましたか。           

   ４：８０％  ３：１８％  ２： ２％  １： ０％    

４ 開催場所は当会場でよかったと思われますか。          

    ４：５７％  ３：３２％  ２： ８％  １： ３％       

  ご意見・ご感想 ＜ 一部抜粋 ＞ 

 ○ みんな一生懸命で心に届いた。すばらしい歌声だった。【１年】 

 ○ 音響設備がよく、小牧での開催は良い経験になったと思う。ただ、遠いのが難点。【１年】 

 ○  １年生の時と比べて表現力がついて、とても美しいハーモニーが聞けて良かった。【２年】 

 ○ たくさん練習をした成果が出ていた。子どもの成長が感じられてよい機会だった。【２年】 

 ○ 一生懸命歌う姿に毎年感動している。すばらしい歌声をありがとう。【３年】 

 ○ 娘は、この曲を歌うことで、みんなで協力して一つのものをつくり上げる喜びや、いろいろな

人の話を聴こうとする心構えや、優しい気持ちなど、たくさんのことを学びました。【３年】 

他にも、会場や運営方法などについて、様々なご意見をいただきました。会場についてですが、

本校の体育館や近隣の会場は収容人数が少なく、保護者の方に参観してもらうことができません。

また、音響設備と会場費用という点も踏まえ、本校では小牧市民会館で開催しています。ご理解お

願いします。遠方にもかかわらず、多くの方にご参観いただきまして、ありがとうございました。 

 

 

 本校では、教材を工夫したり、対話を授業の中に取り入れたりしながら、

授業の充実を目指しています。例として、社会科の授業の様子を紹介します。 

「アフリカにおける課題は何か」について、自分の考えを付せん紙に書き、

班内で話し合いました。同じ意見が書かれた付せん紙をまとめたり、重要だ

と思う順番に付せん紙を並び替えたりしたことで、自分たちの考えを整理す

ることができました。今後も、生徒一人一人が主体的に学ぶ機会を設けてい

きたいと考えています。 

◆学校努力点の取り組み 授業の充実について 

４：思う 

３：まあまあ思う 

２：あまり思わない 

１：思わない 
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